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$《办法》（修改
第一稿）第二十一条“在婚姻

存续期间，妇女有权了解配偶
财产状况和经营状况，有关单
位和个人应当予以协助。”
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江苏省银行业协会秘书

长于钟海昨日在接受记者采
访时表示，商业银行法规定了
银行要为存款人保密。除了本
人之外，只有公、检、法、监察、

海关、税务等部门，在出具统
一制式的查询通知、介绍信、

和本人身份证明后，银行才能
帮且协查客户的资产情况。
“法律对这方面要求很严的，
所以客户配偶要求银行协助
查询客户的资产情况很难。”

国信证券南京营业部副总
经理郑志文称，根据证券法、民

法，证券公司也有替客户保密
的义务。非本人来查询客户股
市中资产的，也必须是公检法
等特殊机构，其余一律不行。
“我想新的法规出台应该也不
会和现有法律相抵触的吧。”
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“我想这个法规里所说

的应予以协助的有关单位，应
该是指对方工作单位，妻子可
以请求配偶工作单位帮助查
询其工资、奖金收入等。”江苏
省银行业协会秘书长于钟海
猜测，妇女权益保障法里所指
的协助单位应该不是银行等

金融机构，否则法律和法规之
间就有冲突，银行很难执行。

对于妻子查询配偶资产
情况实际操作的可行性，浦发

银行南京分行卡部负责人分
析，有一种可能存在的前提条
件是必须征得客户本人同意，
要求本人到现场，否则银行还
是不给查询。

华泰证券中心营业部副
总邓邦灵、国信证券南京营业

部副总经理郑志文也都认为

有另一种可能存在：“夫妻在
闹离婚期间，是可以委托律师

向法院起诉，申请协助调查配
偶的银行存款、股市资产。如
果法院判定有了这个查询权
限，那么凭相关证件、文函，她
是可以来银行或证券公司查
的。” 如果妇女权益保障法
草案得以通过，银行、证券业

人士猜测，也只有以上两种可
能的途径进行操作。
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“目前这还只是一个修

改草案，还不算最后的定
稿。”昨天，省政府法制办有
关人士对记者表示，之所以要
对草案进行公示，就是为了听
取更多的意见。总体而言，这
次修改的内容主要是为了更
加贴近国家 《妇女权益保障

法》的规定。2005年12月开
始实施的 《妇女权益保障
法》，在防止性骚扰、禁止家
庭暴力等很多社会热点问题
上作出了突破性的规定。不
过，期间的很多规定具体如何
实施，还没有明确的说法。各

省份及地区制定实施办法，就
是为了更好地进行落实。据
悉，征集意见的时间确定为一
个月左右。
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省人大有关人士则对记

者表示，在近年来的省 “两

会”上，修改妇女权益保障法
以及江苏实施办法的议案和

建议一直都是热点，目前江
苏已将《江苏省实施〈妇女
权益保障法〉办法》纳入了
今年下半年人大的立法计
划。但目前相关修改法规在
修改公示中，并不代表今后
不会有所改动，且相关法规

的修改及实施，还要通过人
大多次会议讨论决定。
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邵中国，灌南县驻杭州
流动党总支部书记。去年，因

“在平凡的工作和生活中持
之以恒，为他人、为城市、为
社会默默奉献，不图索取，不
图回报”，邵中国入选杭城
20名“平民英雄”之列的第
十五名，是杭城第二届20名
“平民英雄”中惟一没有杭

州户口的外地人。
1998年，他离开家乡来

到陌生的城市务工，此后又
“不甘寂寞”“重拾旧业”，
在两地组织部门的帮助下建
起了流动党支部，9年来，他
和党支部帮助过的灌南民工

不计其数。如今他依然打工，
生活依然拮据，然而他却甘
于现状，普通市民称赞他，老
乡们感激他。

不久前，由于工作出色，
他刚被组织部门任命为灌南
县劳动保障局的工会主席。

灌南县组织部有关人士称，
在离家这么远的地方当工会
主席，邵中国是独一个。
“我是 1998年来杭州

打工的，在这之前，我在老家
做了11年的村支书”。1986
年，刚33岁的邵中国当上了

灌南县李集乡安圩村的村支
书，这一干就是11年。

2000年 6月，在灌南县
和杭州市下城区两地党组织
的共同指导帮助下，江苏灌
南县李集乡打工人员流动党
员党支部在朝晖街道黎园社

区正式成立。包括邻近大队

的党员在内的26人，无记名
投票选出了邵中国当书记。

在邵中国的名片上，除
了印有灌南驻杭流动党总支
部书记的职务外，还有一个
灌南县劳务经纪人的头
衔。“我们当初的设想，不
仅要把这里建成务工党员
一个在外的家，而且要把这

里变成灌南人的娘家，家乡
人有什么困难，我们就会帮
助他，我们要把流动党支部
建成一个展示灌南打工者新
形象的窗口。”

几年来，邵中国在杭城
积聚起了很好的人缘和口

碑。2005年7月，邵中国被
杭州市下城区委授予“优秀
党务工作者”称号，流动党
总支也被评为全区“先进基
层党组织”。2006年8月28
日，在黎园社区第二次党代
会上，邵中国当选为黎园社

区党委委员。
邵中国在杭城闯荡了 9

年，如今他依然打工，生活依
然拮据，然而，他却是杭州的
名人。团中央书记处书记王
晓到他那儿调研过，浙江省
委副书记乔传秀倾听过他的

工作汇报，杭州市长给他发
过奖。这个高鼻梁、小眼睛的
苏北农民，正用他朴实无华
的行动感动着杭州城。
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% 江苏

省沭阳县地面水厂取水口
遭受新沂河上游不明污染
源污染，城区供水系统被迫
关闭，城区20万人断水。截
至 3日 22时，沭阳县地面
水厂取水口的水质仍远远
达不到取水标准，城区无法

正常供水。
据沭阳县环保局局长

胡道良介绍，7月 2日下午
3时，沭阳县地面水厂检测
人员发现城区生活供水遭
到污染，水流出现明显异
味。经过水质检测，发现取

水口的水氨氮含量为每升
28毫克左右，远远超出国家

取水口水质标准。随后，县
有关部门关闭城区供水，并

迅速组织人员查找污水来
源。据初步了解，饮用水源
污染为新沂河上游山东化
工企业排污所致。

从7月2日下午6时开
始，沭阳县启动城区饮用水
源应急预案，陆续启动33口

自备井，减轻城区人口的饮
用水困难。记者在采访中了
解到，部分城区市民仍存在
恐慌心理，担心类似太湖水
危机事件重演。

7月 3日 8时起，经江
苏省防汛指挥部批准，沭阳

县已从洪泽湖紧急调水稀释
被污染的水源。
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者昨日获悉，江苏车辆到底

一年要缴多少车船税已经
尘埃落定。为广大私家车车
主所关心的小型客车税额
标准已确定为360元1年。

南京市地税有关人士
分析说，车船税不宜定得过
高或过低，定得过高，会造

成税源外流，因为交强险不
一定在本地购买，如果江苏
的车船税过高，车辆可能会
选择税额标准低的邻省去
缴纳。当然，也不可能过低，
比如小型客车，低于 360元
1年又不符合国家规定。

虽然江苏的车船税征

缴工作此前一直没能进
行，但各市的地税部门和

保险公司已经准备就绪，
可谓万事俱备，只欠东风

了。南京市地税局负责车
船税征缴工作的有关人士
告诉记者，6月份他们已经
与保险公司就车船税征缴
工作开了多次协调会，南
京有 16家保险公司可以
代收车船税，目前这些保

险公司已经做好了新的保
单，新保单在原来的基础
上加了“车船税”一栏，等

车船税标准一出台，即可
开征启用。

已经缴过今年交强险
的车主该如何缴纳今年的

车船税？地税部门表示，可
以在明年缴交强险时补缴
今年的车船税。


